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Agrandissement du LES de Lachenaie (secteur Nord) 

1. Suzanne Benoît 
W Citoyenne 
LI Groupe de citoyens 
W Municipalité locale ou municipalité régionale de comté (MRC) 
Cl Organisme 
Cl Entreprise 
Cl Autre, précisez 

* Le mémoire ne doit pas contenir de renseignements nominatifs tels 
que l’adresse et les numéros de téléphone parce qu’il sera photocopié et distribué. Ces 
renseignements doivent être fournis sur une page distincte. 

2. A) Pourquoi vous intéressez-vous à ce projet? 

Parce que je suis très concernée. Étant résidente de Charlemagne je me soucie de ce que 
va devenir notre milieu. Va-t-il devenir un milieu à risques pour toutes sortes de 
maladies connues et non connues? D’autant plus que je me suis déjà posé la question 
suivante: les enfants de Charlemagne qui ont des problèmes de santé: pourquoi y en a-t- 
il autant? Liste des cas relevés: familles résidant près de l’autoroute situées dans l’axe 
des vents dominants; voici le genre de maladies relevé: cancer de la joue au visage; 
maladie ou le visage de l’enfant se trouve transformé (par exemple: en lion) je ne sais pas 
le nom de la maladie car les parents sont très discrets avec cela; jeune fille hospitalisée 
pendant des mois pour une glande surrénale (on m’a parlé de la maladie de Kroen): elle a 
été malade pendant un an; mes enfants ont des problèmes avec leur glande thyroïde; il y 
a même eu le décès d’une petite fille âgée de six ans, morte de leucémie (celle-ci habitait 
très près de l’autoroute). 

2. B) En quoi touche-t-il votre environnement et votre qualité de vie ? 

l Je suis régulièrement incommodée par les odeurs de dépotoir; le matin en me 
dirigeant vers l’auto pour aller au travail. 

. Parfois, l’été lorsqu’il fait très chaud, je dois fermer les fenêtres pour dormir car ça 
sent les résidus (après avoir pris une douche, c’est pas ce qu’il y a de plus intéressant). 



l L’été lorsqu’on décide de manger sur le patio dans la cour.. c’est pas possible, on doit 
manger à l’intérieur. 

l J’ai souvent les yeux secs (l’été lorsque je suis plus souvent à l’extérieur). 
l Un matin où ça sentait particulièrement fort, j’ai eu des étourdissements en me levant 

(est-ce possible que ça soit à cause de ce qu’il y a dans l’air)? Je m’interroge. 
l J’ai dû enlever beaucoup de moisissures sur les murs du sous-sol. 
l Il y a des fois des fientes de goélands bleu/mauve sur notre voiture (ça ne s’enlève pas 

facilement). 
l Il m’est arrivé d’avoir de la somnolence au volant de ma voiture. 
l Heureusement que je n’ai plus de piscine car je serais très inquiète des poussières qui 

tombent sur l’eau. 

3. Selon vous, ce projet est-il justifié ? Pourquoi ? 

Je ne crois pas que ce,projet soit justifié à cause de l’augmentation des risques pour la 
population (maladies respiratoires et autres). Notre environnement est déjà très taxée à ce 
niveau: les raffineries, les usines de traitements des eaux, la circulation intense des 
autoroutes. On ne veut pas jouer à la roulette Russe! 

4. Ce projet est-il acceptable dans votre milieu ? Pourquoi? 

A la Presqu’île, à Charlemagne et à Repentigny c’est vraiment inacceptable. Je vous 
invite à venir y habiter pendant quelques mois, vous verrez qu’on n’intente pas d’histoires. 
Nous n’avons rien dit jusqu’à ce jour car on savait que le site serait rempli plus 
rapidement, donc qu’on le fermerait et qu’il n’y aurait probablement plus de risques. Mais 
avec ce qui est proposé, maintenant c’est vraiment très inwiétant ! 

5. L’option proposée est-elle la solution qui aurait le moins d’impacts sur 
votre milieu 3 Pourquoi 7 

Quelle option. Je ne saisis pas très bien la question. 

6. Selon vous, y a-t-il des éléments de ce projet qui devraient être 

I 
modifiés ? Lesquels et comment ? 

/ 
En assistant aux audiences lundi le 27 janvier, j’ai pris conscience qu’il se faisait une 
étude en parallèle avec ce projet par les jeunes en Environnement qui sont à développer 
un plan à long terme pour ce problème. Je crois qu’il serait dommage de bloquer cette 
possibilité dune meilleure solution en les hypothéquant pour 25 ans à venir avec le 
présent projet de FB1 

Je suggère qu’on ferme l’usine de Lachenaie comme prévue. 



7. Avez-vous d’autres suggestions ? 1 
Qu’on n’accorde plus jamais de tel permis (monopole - mega projet - pour l’enfouissement 
des résidus).. Que le Ministère de l’Environnement protège les générations futures. 
Qu’on agisse à long terme et non à court terme. 

Qu’on respecte le fait qu’un hôpital est en construction tout près du site qu’on désire 
agrandir et, que les malades ne soient pas exposés plus qu’il le faut étant donné leur 
vulnérabilité. 

MERCI DE M’AVOIR PERMIS DE M’EXPRIMER SUR LA 
QUESTION. 


